

EL NOTICIERO GADITANO

Director: Ignacio Chila Giráldez

AÑO VII

Redacción y Administración
San Francisco número 10.—Bajo

Cádiz: Lunes 6 de Abril de 1925

Dirección telegráfica: NOTICIERO
Teléfono, núm. 112

Núm. 1.969

La Semana Santa en Cádiz

Domingo de Ramos.—Los Oficios en la Catedral

Como habíase anunciado, a la hora indicada dieron principio en la Santa Iglesia Catedral, los oficios del Domingo de Ramos.

Antes de la hora anunciada salió de la Casa Capitular el Excmo. Ayuntamiento bajo mazas.

Co-corren el alcalde señor Blázquez y los concejales señores Nuño, González de Peredo, Pastoril, Acuña, Willes, Martínez Cano, capellán de ciudad, secretario, mayordomo y el señor Rodicio.

Terminada la hora de Tercia, despidió el Palacio el Ilmo. Sr. Obispo, acompañado de sus familiares y ecabildo catedral.

Dió comienzo la bendición de los ramos y palmas, oficiando en la ceremonia el Ilmo. Sr. Obispo, revestido de medio pontifical.

Asisten al señor Obispo: de capa pluvial el señor arcipreste y de diacono y subdiacono de honor el arcediano y maestrescuela señores Caro y Berriozabal, de mitra y baculo los beneficiados señores Flores y Peña, de palmaria y libro los también beneficiados señores Contreras y Vatera Peña.

Organizó la procesión, en la que figuraba a la cabeza la cruz catedralicia y cristales, seguida del Excmo. Cabildo catedral y municipal, recorriendo las naves de costumbre.

Terminada la procesión, celebró la santa misa, usando el sermón del día a cargo del dignidad de lector, señor don Angel Navarro.

Antes al Ilmo. Sr. Obispo durante la misa los mismos señores capitanes que en la bendición de ramos y primas.

Se interpretó la misa a canto gregoriano por la capilla de la Basílica.

Próximamente a las 11 terminaron los Santos Oficios en la Santa Iglesia Catedral, con la solemnidad de costumbre, asistiendo numeroso público.

La procesión de los Atigidos

El amanecer espléndido de ayer fue el de un Domingo de Ramos, único para que las mujeres lucieran, por las calles la generancia de sus cuerpos, adornados con elegantes vestidos nuevos y sorprendieran a los hombres con la maravilla de sus ojos, iluminados por la fuerza de un sol de primavera.

A medida que avanzaba la mañana, el día perdía claridad y alegría, pero los gaditanos, que hablan santificado sus almas resacando madrugadas de los ramos purificados, olvidaban la negrura de un cielo que siempre vieron azul.

Muchos balcones apareaban ya cruzados por las doradas palmas brilladoras, orgullosas del esplendor que el tiempo había rebajado las viejas compañeras que fueron también mozas, pero que hoy feas y arrugadas por el peso de los años, solo inspiraban compasión.

Después de los paseos de la tarde, el público se aglomeró en las proximidades de la Iglesia parroquial de San Lorenzo, esperando curioso la salida de la procesión, primera de una serie que satisfechos los sentimientos religiosos de este pueblo llenó de amor y de creencias.

A las siete de la tarde, los melancólicos sonidos de un clarín anunciaron la salida de la procesión organizada por la Venerable Cofradía de Nuestro Padre Jesús de los Atigidos, María Santísima de los Desconsueos y la V. Orden Tercera de Servitas de María Santísima de los Dolores.

Al lado de unas chiquillitas llenas de encantos y de misticismo pudimos admirar la hermosa organización de la preciosa procesión, modelo de orden y de religioso fervor.

Abrió la marcha una sección de la guardia civil, renunciando a describir su composición ya que la dimos a conocer en nuestra edición anterior indicando solamente que actuaba de presidente don José Cervero Cepillo y de secretario don Manuel Chacón y don Juan Vallejo.

En la presidencia oficial figuraban el teniente de alcalde, D. Manuel Nuño, don José A. Sobrino, D. Juan Gutiérrez, D. Juan Igaravide, el P. Malvares y representantes de las hermandades de la Vera Cruz y de los Dolores.

De entre la multitud y como plegarias dolorosas se elevaban saetas, cánticos dulces, verdaderos desahogos sentimentales del alma popular.

Los pasapalabras valiosos y rarísimos adornos.

Asistieron, la banda de música del Hospicio Provincial y una sección del Regimiento de Artillería al mando de un suboficial.

Las calles cubiertas de gente que aguardaba incansable e insensible al correr de las horas la llegada de la religiosa manifestación.

La procesión de mañana.—Cofradía de La Columna.

La Real Archicofradía de Nuestro Padre Jesús de la Columna y María Santísima de las Lágrimas, de antiguo establecida en la parroquia de San Antonio, de esta capital, llevan sin salir en la Semana Santa, seis u ocho años, y al fin en el presente, Dios mediante, mañana recorrerán sus titulares las calles de esta población, habiendo tenido para ello que luchar en los últimos años con diferentes obstáculos, que han dado por resultado ver conmovidos los deseos de los que se propusieron de que Cádiz no se viera privado de poder rendir a los titulares de esta Real Archicofradía, el homenaje público que por tradición, veneración y respeto se le había hecho siempre.

En el año actual luce la citada cofradía un hermosísimo paso que a la Santísima Virgen de las Lágrimas dono un devoto de todos conocido y que hace poco ha pasado a mejor vida.

Dicho paso, que consta de doce varales, peana y candelaria de plata, llamara seguramente la atención de cuantos presenciaron el paso de la cofradía por las calles de esta ciudad, y para acompañar a los titulares, se disputan los puestos los innumerables hermanos con que cuenta la cofradía, daco el entusiasmo que entre todos reina, para llegar al completo resurgimiento de la cofradía, hasta conseguir mejorarle, para lograr en años sucesivos el éxito que se han propuesto.

Orden que llevará la Cofradía

Guardia montada abriendo marcha, cruz de ébano y plata con dos grandes faroles; sección de hermanos nazarenos con túnica blanca y capirotes morados, guita de la Hermandad con dos grandes faroles; sección de hermanos nazarenos con túnicas análogas a las anteriores; banderola; cruz parroquial y cuarteto musical y presidencia oficial y de la Cofradía.

Paso de Nuestro Padre Jesús atado a la columna, con alambreado de cera y acetino; cuatro grandes faroles, se aetas; bandas de tambores, cornetas y música; sección de hermanos nazarenos con nuevas túnicas negras, capirotes de igual color, sandalias y cinturón de esparto, estandarte con dos grandes faroles; sección de hermanos nazarenos con vestimenta análoga a la anterior, portacirios y presidencia de la Cofradía.

Nuestra Señora de las Lágrimas, en rico y moderno paso donado a la Cofradía, por un respetable hermano bienhechor de la misma, con doce varales; peana y candelaria de plata, iluminado espléndidamente de cera y acetino, rodeado de cuatro grandes farolas, preste, bandas de cornetas y tambores y piquete militar.

ITINERARIO

Salida de San Antonio, Constitución, derecha; S. Moret, Benjumea, izquierda; San José, izquierda; C. del Castillo, derecha; Corumbela, izquierda; San Francisco, derecha; Q. Colón, derecha; D. de Ciu. ad Rodrigo, izquierda; Siles Morena, estación en la S. I. C.; Prim, Topete, Colmeira, S. Dato, Duque de Tetuán, Constitución, a su templo.

M. Quirell

Pianos, Armonios, Pianos automáticos, Bollos, Obras musicales.

ROSARIO 17.—TELEFONO 316

Foot-Ball

"Racing F. C.", de San Fernando, y "Club Deportivo Cántabro"

Ayer tarde se celebró un partido amistoso en el campo de deportes del Tiro Nacional, entre los equipos anteriormente citados, resultando vencedor el "Club Deportivo Cántabro" por dos tantos a cero.

Si hemos de ser sinceros debemos confesar que tanto un equipo como otro jugaron a cual peor, no viéndose en todo el partido ni una sola jugada digna de mención, pues, salvo raras excepciones, el que más y el que menos no tiene ni la más remota idea de lo que es el juego.

Con el de ayer son cuatro partidos seguidos los que hemos presenciado en el campo del Tiro Nacional, de los cuales en tres hemos visto actuar al equipo "Reserva", sin que el público haya dado señales de interesarse lo más mínimo por esta clase de partidos, pues podemos decir que en todos ellos hemos estado en familia. (A este asistieron escasamente cincuenta personas).

Sin que estas líneas puedan interpretarse en el sentido de que nos desagrada la actuación del simpático equipo "Reservista", pu. s entendemos que a éste debe prestarse suma atención por lo que representa y por lo que de él debe esperarse, creemos debiera pensarse en la organización de partidos de alguna más importancia en los que tomara parte el primer equipo del R. T. N. «Cádiz».

Ne se nos olvide que, pendiente aun de solución el asunto de fusión de dicha Sociedad con el «Español F. C.», de hecho no cuenta aquella con un equipo completo para poder enfrentarlo a otro de alguna categoría; pero esto no es obstáculo a nuestra idea—que es la de la mayoría de los aficionados gaditanos a este deporte—pues de la misma manera que los «equipiers» del R. T. N. «Cádiz» ha ido a reforzar las líneas del «Español F. C.» en varias ocasiones, de igual forma pudieran venir los de éste a cubrir los huecos vacantes en aquel, ya que en ello no consta ni existe el menor inconveniente.

Con esto conseguiríamos entretener y no aburrir más a la paciente afición hasta ver en que se han cesado fusión, ofreciendo ambas Sociedades un par de partidos al mes de alguna importancia y los demás para los equipos reservas, pues para todos hay y todos son hijos de Dios.

¿Qué menos que un par de «platos fuertes» al mes para ir pasando... y esperando, antes de que se agote la paciencia?

NONAY Mirandilla F. C. 3 tantos.— Astilleros F. C. 1 tanto

Pot fin ayer tarde se jugó definitivamente la copa de plata donada por la Asociación de la Dependencia Mercantil.

Después de tantas peticiones y polémicas en la prensa, los encargados de dilucidar la cuestión fueron los mismos equipos del Mirandilla y el Astillero.

El partido se desarrolló a base de un juego duro y poco vistoso; sin embargo desde los primeros momentos, confirmando nuestros augurios, el Mirandilla F. C. jugó más y dominó por más tiempo que sus contrarios. No obstante el equipo no desarrolla un juego conjuntado y como el del Astillero, todo lo confía a la violencia mezclada con pelotazos sin ton ni son. Es lástima que estos equipos no se apliquen más, pues de ellos podrían salir excelentes jugadores, ya que algunos equipiers del Mirandilla sobre todo, figuran entre los deportistas antiguos de Cádiz.

Dos tantos marcaron los del Mirandilla para su equipo en el primer tiempo; uno obra del ala derecha José Arteche, y otro del ala izquierdo José Gazo, que fueron muy aplaudidos.

Los esfuerzos redoblados del Astillero, se estrellaron todos sistemáticamente, ante la defensa de los chicos del Mirandilla, cuya pareja de «backs» los pareció muy buena y justo es consignarlo.

El primer tiempo terminó en la forma ya apuntada.

En el segundo tiempo el Astillero,

luchó más y jugó mejor por conseguir el empate, pero no pudo conseguir nada.

El Mirandilla logró el tercer tanto de un penalty, con que se castigó una falta cometida por un defensa del Astillero.

Al poco tiempo los del Astillero, obtienen el único de la tarde, de otro penalty, acabando aquí el mercado su trabajo.

Entre el general aburrimiento terminó el partido, adjudicándose la copa al Mirandilla y haciéndose entrega de ella a los vencedores por una comisión de la Dependencia Mercantil.

El árbitro señor Benítez, dirigió el encuentro acertadamente y evitó muchas «rachas».

El público escaso y el día desagradable en extremo.

Temporada Teatral

Como ya anunciábamos en nuestra última edición, el próximo Sábado de Gloria debutará en el Teatro Principal la notable compañía de dramas y comedias que dirige el primer actor Ramón Gatuellas.

Para debut de la compañía se ha elegido la graciosísima comedia de Pedro Muñoz Seca, «La Tela», que tan rotundo éxito logró cuando fué estrenada por esta misma compañía, y en la que Ramón Gatuellas está inimitable, manteniendo al público en constante hilaridad.

Damos hoy la lista de la compañía y la de estrenos y repertorio, ambas mejorables.

Director, Ramón Gatuellas; primera actriz, Josefa Santolaria.

Actrices.—Paquita Clavijo, Matilde García, Guillermina Moreno, Consuelo Pallares, María Isabel Pallares, Mariana Puig, Josefa Santolaria, María Santolaria.

Actores.—Angel Béjar, Víctor Codina, Carlos Duque, Maximino Fernández, Ramón Gatuellas, Juan Miñana, Fernando Morales, Joaquín Pacheco, José Riez.

Apuntadores.—Leandro Mejorada y Joaquín Mercé.

Gerente.—Victor Codina.

Repertorio.—La otra honra, La doncella de mi mujer, María Rosa, Los hijos mandan, El místico, El adversario, La tela, La pena de los viejos, El abuelo, Mi hermano y yo, Las flores, El amor que pasa, La fuerza bruta, Los rabios, Buenagente, Canelonera, Cuando empieza la vida, El alma de la aldea, El llanto, La hora de amar, El príncipe que vuelve, El timbre de alarma, La jaula de la leona.

Estrenos.—Don Luis Mejías, de Eduardo Marquina y Hernández Catá; El pobrecito carpintero, de Eduardo Marquina; De corazón a corazón, traducción de Carlos de Batlle; El bailarín y el trabajador o nadie sabe lo que quiere, de Jacinto Benavente; Bésame usted, traducción de Juan José Cadenas; Los campanilleros, de Pedro Muñoz Seca y Pedro Pérez Fernández; Vías rectas, de Marcelino Domingo; Laña Javiera, de Dicoenta (hijo) y Pasa hijo).

PEDRO CRESPO.

OCASION Se venden unos muebles de escritorio en inmejorables condiciones.
Razón: San Pedro 7, 3.º

Joaquín Navarro Abelenda

El tribunal que ha venido juzgando los ejercicios de oposición para la plaza de auxiliar de la Sección Química del Laboratorio Municipal de Cádiz, propone por unanimidad para el desempeño de la misma al señor don Joaquín Navarro y Abelenda.

El mencionado Centro científico está de enhorabuena. Navarrito, como le llaman los que con él conviven, hijo del que en vida fué ilustre maestro de igual nombre, mantiene firme aquellas virtudes de laboriosidad y talento que le daban. Joven, culto, modesto y trabajador incansable, escala el primer heldaño en su vida oficial, asegurándose un honroso porvenir en la esfera intelectual.

Los ejercicios de oposición realizados, merecen un análisis. El primero, ejercicio escrito, versó sobre dos temas del cuestionario sacados al azar, comprendiendo éstos dos cuestiones de análisis químico general: separación de los cationes incluidos en el grupo del cobre, formulando los principios en que se basan y reacciones características y de comprobación de las sales de cobre, níquel, aluminio, cromo y hierro.

Fueron dos joyas que deleitaron al auditorio durante el tiempo de cuarenta minutos que duró su lectura. Orden y claridad de exposición, profundidad de concepto, lenguaje castizo y a menudo primoroso y brillante, espíritu crítico, ponderado y penetrante denunciando elio amplia cultura técnica y hábito y dominio en las operaciones químicas, fueron los rasgos sobresalientes que campeaban en su luminoso trabajo que bien pudo calificarse de optimo.

El ejercicio oral, a la suerte como el anterior, le correspondió versar sobre técnicas físicas de aplicación al análisis, alteraciones y adulteraciones de los vinos, y análisis de los vinos, y exposición y valoración de los antígenos empleados en la reacción de Wahnman, fueron desarrollados invirtiendo el tiempo máximo de una hora concedida al opositor, mereció iguales elogios que el ejercicio anterior, demostrando la amplitud y dominio en sus conocimientos, mereciendo nacer mención del último tema indicado del que hizo una síntesis prolija de procedimientos ultra modernos. Aparte excepcionales de forma y plan en la disertación, oímos por él las autorizadas voces de C. Asís, expositor razonado y crítica de procedimientos alternando con profusión de datos elocuentes, que hicieron resaltar el dominio que el inteligente Navarro posee de las materias expuestas.

El ejercicio práctico, consistió en la investigación de dos sales disueltas y valoración polarimétrica de una solución de sacarosa, problemas que fueron resueltos en el tiempo que el tribunal le concediera.

Enhorabuena al amigo Navarro, joven gaditano que recibe el premio a su ciencia y laboriosidad, y al que de todo corazón abrazo y felicito.

SARTORIUS

Sobre las anteriores oposiciones.

Sin introducirnos nosotros en la discusión entablada entre médicos, estudiantes, profesores mercantiles y Municipio, porque ignorando los preceptos legales que regulan esta materia, no podemos pronunciarlos, sin notable ligereza, en favor de los unos ni de los otros, unimo a las felicitaciones de Sartorius, joven, culto y competente químico, las nuestras; circunstantes, como es lógico, al éxito con que el Sr. Navarro—hijo de malogrado artista y periodista que vivió en nuestros recuerdos—ha desarrollado los temas de la oposición.

El sábado último, y sin duda como consecuencia de la protesta elevada a la superioridad por los escolares de Medicina, recibíes orden telegráfica del Ministerio de la Gobernación, suspendiendo las oposiciones a la plaza de ayudante de la sección química del Laboratorio, orden que no pudo sum-

plirse por encontrarse convidos lo ejercicios, hecha la propuesta y disuelto el tribunal.

Tenemos entendido que la representación municipal, ha elevado, con la respuesta, varios fundamentos en defensa de sus puntos de vista, figurando entre ellos, la afirmación de que los ayudantes no están obligados por las leyes a poseer título profesional alguno, más que en el caso de correspondientes acceder a las plazas de propietarios, circunstancia que no concurre en el caso que se discute, y que el Ayuntamiento, a pesar de esto, extremando en su celo, abrió las oposiciones solo entre médicos y profesores mercantiles o licenciados en farmacia, pediatría que estos títulos resulten exigibles por ninguna ley ajena a la voluntad del Ayuntamiento, que—se repite en el escrito—lo que ha hecho es extremar su celo, pues se trata de cargos para el cual desempeño, las leyes no exigen ningún título profesional.

Los licenciados en Medicina y Farmacia, y los estudiantes de ambas facultades, opinan contrariamente, afirmando que las plazas, no administrativas, de los Laboratorios Municipales solo pueden ser ocupados por médicos, farmacéuticos o veterinarios en su caso.

De aquí la discusión, que se enuentra sub-judice, y en la que nosotros—por falta de documentación—no ponemos ningún razonamiento favorable ni adverso.

DE SAN FERNANDO

Arrollado por el tren

El pasado sábado ocurrió en dicha ciudad un accidente desgraciado.

El niño de 14 años Miguel Domínguez Molina, que es sordo-mudo cruzaba la vía férrea por la parte del muelle del pescado, en el preciso momento que llegaba el expreso descendente.

El pobre niño a causa de ser sordo-mudo no se dio cuenta de la proximidad del tren y el maquinista no obstante mantener con toda rapidez deteniendo la máquina no pudo evitar el atropello.

Los guardias civiles de servicio en la estación condujeron al herido al hospital de Marina donde se le apreció una herida contusa de 4 centímetros en la región occipital y fractura de la clavícula derecha.

Después de curado fué trasladado en grave estado al Hospital Civil.

Los coros montañeses "El Sabor de la Tierrauca"

El próximo sábado tendremos de nuevo en Cádiz a este hermoico conjunto musical.

Siendo muchas las personas que no pudieron admirar la labor de esta magnífica "masa" coral durante su pasada actuación en el Gran Teatro, ha hecho que se le contrate para un nuevo concierto que tendrá lugar el sábado de gloria en el Teatro Principal a precios populares.

Los coros de Santander llegarán ese día desde Sanúcar, donde se encuentran actualmente.

Es esperada con verdadero interés la próxima presentación de «El Sabor de la Tierrauca».

Reservado a la casa
Sánchez Cosío

CHOCOLATE MARCA
DOS GLOBOS
DE SOBRINOS DE NICOLAS JIMENEZ
ZARAGOZA

Entre las distintas y selectas clases que fabrica, ofrece el llamado núm. 8, el cual garantizamos por su pureza, puesto que no está sujeto a fórmula de ninguna clase y el llamado CLASE PAÑUELO, que contiene dentro de la libra un precioso pañuelo de regalo

De venta en todos los establecimientos de comestibles
Deposarios exclusivos en Cádiz y su provincia: MARQUÉS y VERA, Argantonio 10.—Cádiz

POR TELEGRAFO Y POR TELEFONO

Información de España

En partido de campeonato de España, el Athletic de Madrid pierde en Sevilla por 1 a 0 con el Sevilla F. C.

Las únicas noticias que se tienen hasta ahora es que ha perdido el Athletic de Madrid en la tierra de María Santísima. También se dice que el único tanto de la tarde que fué a favor de los sevillanos, ha sido por penalty. El desempate (puesto que el primero en Madrid lo ganaron los atléticos) se celebrará el domingo próximo en Valencia.

En Palacio.—Audiencia regia

Madrid.—Esta mañana a la hora de costumbre estuvo en Palacio despachando con el Monarca, el presidente luterino del Directorio, marqués de Magaz.

En audiencia militar recibió el Sobe-rano, al general Fernández Riafrecha, a los coroneles Gongora, Barile, Sendar y a los hermanos Beránciz.

También recibió a los jefes y oficiales de la séptima promoción, entre los que figuraban los generales Las Heras y Coronel. El número de jefes y oficiales de la séptima promoción son 215.

También recibió en audiencia el Rey a una comisión del Estado Mayor Central, compuesta por los comandantes señores Iglesias, Sánchez, Tapida, Media Aldea y López.

Los partidos de ayer

Madrid.—Los resultados de los partidos de campeonatos de futbol jugados ayer en provincias son los siguientes:

En Santander, el Racing y el Arenas empataron a un tanto.

Barcelona.—El Barcelona F. C. venció por ocho tantos a cero al Stadium de Zaragoza.

En Oviedo, El Celta de Vigo, venció por cuatro a tres al Stadium de Zaragoza.

Información taurina.—Corrida suspendida.

Carabanchel.—Se suspendió la corrida de novillos anunciada para ayer domingo.

Aun cuando la suspensión se achacó a las malas condiciones de los caballos sábes que fué debida al reclutamiento del público por lo endeble del cartel y lo desamparado de la tarde.

Tetuán de las Victorias.—Lidiaron novillos de Liorente.

Ramón Gómez, estuvo regular con el capote y muleta y flojo a la hora de matar.

Bravo, estuvo bien en sus toros. Recibió un baretazo en el pecho, leve.

Rivero fué muy aplaudido en quintes. Toreó regularmente y estuvo muy mal matando.

El banderillero Sarmiento recibió una cornada en la boca y mejilla, siendo conducido a la enfermería.

Barcelona.—Los toros de Santa Coloma, cumplieron.

Belmonte estuvo regular con capote y muleta. Lagartijo fué ovacionado e hizo faenas superiores.

Prieto estuvo superior toda la tarde. Fué sacado en hombros.

Resultó con un puntazo leve en el muslo izquierdo.

Alicante.—Lidiónse reses de Tovar que resultaron regulares.

Chavos estuvo bien con capote y muleta, y regular matando. Fué ovacionado.

El Niño de la Palma defraudó el interés que había por verle torrear. Estuvo regular con capote y muleta, y desafortunado matando.

Bilbao.—Los toros de García cumplieron.

con tendencia a llover. Este hizo que la fiesta de Ramos estuviera algo desanimada por las calles. No obstante, las iglesias se vieron concurridísimas de fieles desde primeras horas de la mañana.

Las congregaciones religiosas celebraron solemnemente la festividad, viéndose en sus iglesias abarrotadas de palmas celebrando la acostumbrada procesión dentro de los templos.

Clausura de una Exposición

Madrid.—Ayer se clausuró la exposición de pintura del celebrado artista Pinazo, viéndose el local del Museo de Arte Moderno donde se celebraba, concurridísimo de artistas que felicitaron al expositor.

Ejercicio escolar

Madrid.—En el Conservatorio se celebró ayer un ejercicio escolar lamiendo parte todos los alumnos del conjunto instrumental, que dirige el maestro Saco del Valle.

También hicieron ejercicios de Declamación los alumnos de D.ª Nieves Suárez. Pusieron en escena «La ciudad alegre y confiada» de Benavente y otros trozos de comedia.

El público que llenaba el local aplaudió a profesores y alumnos.

Las mujeres socialistas

Madrid.—En el salón grande de la Casa del Pueblo, se celebró un festival organizado por la Agrupación Femenina Socialista, cooperando elementos de la juventud del mismo partido.

Ascensos

Madrid.—Se concede el empleo superior inmediato al siguiente personal del Cuerpo de Reclutamiento e Instrucción:

Teniente Francisco Rumayor, alférez Juan López Ruiz.

Guardias Surtido Ruiz, Emilio Rosel José Blanco y Germán Gálvez.

Destinos

Madrid.—Pasan a mandar las comandancias de Pontevedra y Orense respectivamente, los tenientes coronales de la guardia civil D. José Frau Poláez y don José Osuna Pin.

Pensiones

Madrid.—Se concede la pensión anual de \$28.50 a los familiares del soldado Carlos Pablo Medina de San Fernando (Cádiz).

Capilla pública en Palacio.— Tradicional procesión de Palmas.

Madrid.—Con motivo de la festividad del Domingo de Ramos, se celebró en el Regio Alcázar la capilla pública correspondiente a este día.

Más de cinco mil personas se agrupaban en las galerías altas de Palacio, para presenciar el paso de las regias personas y sus acompañantes.

A las once en punto, a los acordes de la Marche des Preux, interpretada por la banda del Real Cuerpo de Alabarderos, se puso en marcha la comitiva.

Primeramente iban varios empleados de Palacio, después los mayordomos, gentiles hombres, grandes de España, caballeros cubiertos, Nuncio de Su Santidad, infante don Alfonso con el uniforme de Húsares de Pavía, el infante don Fernando con el propio de general de brigada y el Principe de Asturias con el de alférez del regimiento de Inmemorial del Rey, número 1. Después Su Majestad el Rey con uniforme de Dragones de Montesa, ostentando el collar de Carlos III, el Toisón, la banda del Mérito Militar, y las venas de las cuatro Ordenes Militares.

Su Majestad la Reina no asistió a la capilla, por encontrarse indispuesta, aunque no de entidad.

Después la infanta doña Isabel, que lucía rico vestido de terciopelo morado con brillantes y mantilla blanca.

Continuaban la marquesa de Semeruelo, dama con la Infanta Isabel, y los jefes de Palacio, marqués de Viana y duque de Miranda.

nández; Sanctus, de Beethoven; Benedictus, de Saint Saens.

Baritone solista, señor Damiani.

El mismo Patriarca de las Indias, procedió a bendecir las palmas y acto seguido, procesionalmente, con todo el clero palatino, las reales familias, dieron la vuelta a las citadas galerías, llenas de público distinguido.

Al regresar a la iglesia continuó la ceremonia religiosa, y después a los sonos de la marcha triunfal Cleopatra, de Manchenell, se organizó nuevamente la comitiva, regresando a sus habitaciones.

Asistieron los siguientes grandes de España: Duques de Medinaceli, Rivas, Sanlúcar la Mayor, Seo Urgeñ, Almenara Alta, y Santa Cristina; marqueses de Comillas, Velada, Santa Cruz, Remasa, Santa Cristina, Guadalupe, Aan Adrián, Urquijo y Montalegre, y condes de Toreno, Real, Santiago, Paredes de Naya y Orgaz.

Toros en Madrid.—Félix Rodríguez nos resulta un nuevo fenómeno.

Con una tarde nublada amenazando lluvia se celebra la última novillada de la temporada, ya que el próximo domingo comienzan las corridas de abono.

Los toros de López Quijano, de Jaén resultaron bravos, con excepción del cuarto y quinto.

Primero «Corcito», negro bragao, Andalúz dá unos lances regulares sin hacerlos aplaudir. Con la muleta no consigue lucirse; torea por bajo y recibe varios achuchones. Entrando mal arrea una estocada y se oyen pitos.

Lo acabó con la puntilla.

Segundo «Galguito», negro zaino, Torquillo III solamente dá unos capotazos sin gracia. Con la muleta tampoco se luce. Abundan los achuchones y entrando bien dá una estocada y luego otra hasta que tumba, (palmitas).

Tercero «Ligero», negro zaino. El debutante Félix Rodríguez le recibe con unas verónicas ceñidísimas que arman el alboroto y se oye la primera ovación de la tarde. En otra es volteado y Félix Rodríguez con gran valor, se vá nuevamente al toro y continúa con otras verónicas más ceñidas aún, con los acompañantes colgando delirante.

El debutante demuestra tener sangre torera, y mucho arte. ¡Ché! ¡Viva Valencia!

Félix coge banderillas y pone un par estupendo en todo lo alto que le vale una nueva ovación.

¡La cosa se anima ché!

Después coge los trastos y comienza la faena con dos pases de pecho coreados, otros tres por alto, nuevos de pecho hasta que cuadra, y entrando colosalmente mete una estocada en todo lo alto y hasta el mismo puño que hace rodar al bicho sin puntilla.

Ovación delirante, vuelta al ruedo echándole sombreros y cigarrillos y petición de oreja que le concede el presidente en el acto.

Félix Rodríguez vuelve a ser ovacionado y saludado desde los medios.

Cuarto «Clorubito», cárdeno, grande y manso, además casi ciego. Andaluze no hace nada con el capote. Después de banderilleado, sin faena alguna, lo cuadra y le dá tres pinchazos que le valen otras tantas broncas.

Quinto «A emá», negro zaino, ítem bien manso. Torquillo III no hace nada con el capote y tampoco con la muleta. Se limita a cuadrarle y después de dos desarmes y algunos achuchones le dá de media estocada entrando bien, (brastantes palmas).

Sexto «Pavito», negro. Félix Rodríguez le dá unos buenos lances ceñidos y valientes que le valen muchas palmas.

Bien banderilleado pasa a manos del nuevo fenómeno, que hace una valiente faena de muleta acabando de dos pinchazos buenos y media estocada. Ovación y salida en hombros.

La Gaceta. — Los exámenes de capitanes y pilotos.

Madrid.—Real orden disponiendo que los exámenes de pilotos y capitanes de la Marina Mercante solo se verifiquen en Cádiz, Barcelona y Bilbao.

En Cádiz se celebrarán dichos exámenes el día de Enero y el primero de Julio próximo.

Suprimense los exámenes de Cartagena y de la Coruña.

El Athletic de Bilbao vence al Boca Juniors.

Bilbao.—En medio de una enorme expectación jugóse ayer el anunciado partido de futbol entre los equipos del Athletic de Bilbao y el argentino Boca Juniors.

Vencieron los bilbaínos por cuatro tantos a dos.

La imposición del capelo cardenalicio al arzobispo de Granada.— Detalles de la solemne ceremonia.

Granada.—Ayer tarde con toda solemnidad tuvo efecto la ceremonia de imponer el capelo al nuevo cardenal arzobispo de Granada, Monseñor Casanova.

Las tropas cubrieron la carrera, desde el Palacio arzobispal a la Catedral.

A la ceremonia asistieron los obispos de Jaén, Málaga, Almería, Guadix y todas las autoridades.

El empujado pontificio conde de Ambrós, entregó el capelo cardenalicio al doctor Casanova.

Seguidamente pronunció un elocuente discurso.

El doctor Casanova, pronunció otro discurso dando las gracias por la distinción que el Sumo Pontífice le hacía. Per la noche celebró un banquete en honor del enviado de Roma, con asistencia de las autoridades.

Sánchez Guerra mejora

Madrid.—Encuétrase muy mejorado de la dolencia que viene padeciendo el expresidente del Consejo de Ministros don José Sánchez Guerra, habiendo abandonado el lecho.

Por su domicilio desfilan numerosas personalidades que se interesan por el estado de su salud.

El mitin sanitario

Madrid.—Ayer tarde en el Conservatorio celebróse el acostumbrado mitin sanitario, habiendo diversos oradores sobre temas de medicina e higiene.

Presidió el acto e hizo extenso discurso el doctor Eiorrieta.

Despacho de Magaz

Madrid.—Esta mañana el presidente interino del Directorio marqués de Magaz, despachó con los subsecretarios de Marina y de Estado.

Luego conferenció con el Sr. Domínguez de la Transmisión y también con el rector de la Universidad Central, señor Rodríguez Carratón.

Una comisión de jefes y oficiales de la séptima promoción de arma de infantería que ayer celebró en Toledo, estuvo en la Presidencia cumplimentando a varios vocales del Directorio.

El estado de Francos Rodríguez

Madrid.—Dentro de la gravedad de su estado, persiste la mejoría que se inició el sábado pasado en el estado del ilustre exministro Sr. Francos Rodríguez.

Los médicos se muestran más esperanzados.

Durante todo el día de ayer y si de hoy no ha cesado el desfile de personas de todas las clases sociales por el domicilio del eximio enfermo.

Ayer Francos Rodríguez confesó.

El Sevilla F. C. vence al Athletic de Madrid por uno a cero.— Detalles del encuentro.— Asisten más de diez y ocho mil espectadores.

Sevilla.—Desde el sábado era grandísima la animación que reinaba en esta ciudad para presenciar el encuentro de campeonato entre los equipos Sevilla F. C. y el Athletic de Madrid.

El papel se había agotado rápidamente en todos los sitios de venta y solo de Madrid se había recibido encargo de más de 1.0.0 entradas.

A las diez y media del domingo llegó el tren especial con los aficionados madrileños.

A las dos y media de la tarde de ayer el campo de la Avda. Reina Victoria presentaba soberbio aspecto calculándose se que había más de 18.000 espectadores.

De Madrid habían llegado numerosos autos.

Los equipos se alinearon en la forma anunciada.

Arbitro el Sr. Murguía de Gulpuzcoa. Corrió con el saque al Athletic que jugó en favor del fuerte viento.

Los dos equipos son ovacionados, especialmente el jugador Herminio, que ha estado a la altura de su fama.

A las 4 y 15, dentro de la mayor expectación, comienza el segundo tiempo con el viento en contra de los madrileños y con gran dominio de los sevillanos, que tienen casi embotellados a sus adversarios.

El anisado goal o llega, gracias a los esfuerzos de la defensa madrileña, que actúa muy bien.

Herminio libra un tanto seguro y es ovacionado.

Un chut de Brand lo despeja Pololo acertadamente.

En un avance del Sevilla, León pasa a Brand, que rápidamente aprovecha la ocasión, y de un gran chut logra el tanto de la tarde para el Sevilla.

El momento fué de enorme emoción, el público invadió el campo, abrazando al jugador sevillano.

Spencer, en una entrada lesiona a Fajardo, que tiene que retirarse del campo.

Sigue el dominio del Sevilla, estrechándose todos los esfuerzos de los madrileños por conseguir el empate.

El partido no resultó todo lo interesante que se esperaba.

El Athletic jugó muy bien y Correctísimo sobresaliendo Pololo, Ojasso y Ortiz que con Triana llevaron todo el peso del partido.

El Sevilla jugó muy incorrectamente y llegando a la franca violencia. Destacóse Herminio, Brand, Kinké y Ocaña.

El árbitro bastante bien e imparcial, sin llegar a justificar su fama.

Detalles del viaje regio a Orihuela y a Murcia.

Orihuela.—A última hora de la tarde del sábado el obispo de Orihuela, ofreció un lunch al Monarca, cantando durante la celebración del acto la Schola Cantorum.

A las seis y media de la tarde salió el Rey para Alicante.

Todos los pueblos del trayecto especialmente los de Crevillente y Elche, aparecían adornadísimos. En la estación aguardábase inmenso gentío que victoreaba frenéticamente al Soberano.

Alcánte.—El Monarca entró en la ciudad en medio de músicas y fuegos de artificio, siendo enorme el entusiasmo popular.

Llegó hasta el monumento de Maise nave.

En la tribuna pública recibieron al Rey las autoridades, representaciones el general Aznar y todos los jefes del departamento de Cartagena.

Rindió honores una compañía del regimiento de la Princesa con bandera y música.

Todas las calles estaban iluminadas espléndidamente.

El tren real bajó por la línea de circunvalación hasta el parque de Canalejas donde el Rey y su séquito montaron uniéndose al correo.

Se tributó al Rey una magnífica despedida.

Por lo avanzado de la hora no pudo aceptar el Monarca un lunch que se le tenía preparado.

Detalles de la visita del Marqués de Estella a Melilla.

Melilla.—El general Primo de Rivera después del almuerzo en la Comandancia General acompañado del Sanjurjo y de los generales de su séquito, revisó la Maestraza de artillería, donde le esperaban el coronel Morelló y San Pelayo.

El Marqués de Estella visitó varios talleres de carga, de ajuste y de ferja.

Elogió mucho al personal del ertzblecimiento.

Los jefes de la Maestranza ofrecieron un champagne al Marqués de Estella.

Luego visitaron el aeródromo de Nador, donde esperaba el general Soriano y los jefes y oficiales al mando del teniente coronel Bayo.

El general Primo de Rivera recorrió el aeródromo presenciando los vuelos de la primera escuadrilla de aparatos Bristol que evolucionó magistralmente a pesar del fuerte viento.

Después voló la segunda escuadrilla Bristol.

El Marqués de Estella felicitó a estos aviadores, revistando todos los aparatos.

Al ser obsequiado con champagne, el general Soriano brindó ensaltecido la labor que el general Primo de Rivera viene realizando, afirmando que los aviadores sabrán en todo momento mostrar la disciplina y el amor a España.

El incendio de esta tarde

Esta tarde próximamente a las tres, notose que de la accesoría situada en la calle Feduchy, número 12, salían gran cantidad de llamas y abundante humo.

Dicha accesoría la tiene ocupada D. Mariano Batista, con diversos efectos, entre ellos sacos viejos y casquilos inservibles de fusiles Mauser.

Inmediatamente procedióse a abrir la puerta, por los sirvientes de la Residencia Norminista, que está situada enfrente, Manuel Rodríguez, José Rivero, Manuel Iglesias y José Basilio, que fueron los primeros en acudir al lugar del suceso. Estos con gran denuevo y rápidamente procedieron a la extinción del siniestro, utilizando para ello barreños y cubos de agua, evitando con la premura en acudir que el incendio se propagara, y se ocasionaran mayores daños.

A los pocos momentos de iniciado el fuego, personáronse en el lugar citado, el concejal D. Ramón Condon, alcalde de Barrio, D. Santiago García, comandante de la Guardia Municipal Sr. Daponte, cabo inspector Sr. Román y guardias municipales Leandro Rodríguez, Martín Caro, Juan Bestoso otros.

También acudió D. Mariano Batista. Cuando ya el siniestro estaba casi dominado, llegó la rezoadera acompañada con un sargento y varios bomberos, procediéndose a montar la mangle, terminándose por completo con esta intervención el fuego.

Crecese que el incendio, que pudo haber tenido desagradables consecuencias, fué debido a haberse arrojado al gacha punta de cigarro o cerilla a medio apagar, sobre los efectos almacenados.

Varios casquilos, que sin duda alguna conte arrian alguna pequeña cantidad de pólvora hicieron explosión, sin consecuencias.

Ardió además de los efectos citados, unas ropas que en el almacén se encontraban.

Las pérdidas materiales son de escasa importancia.

Los casquilos almacenados, se encontraban preparados para embarcar, con rumbo a distintos puntos, para emplearlos en fundición.

A los pocos momentos de extinguido el fuego personóse en el lugar del suceso el alcalde Sr. Bázquez, que se estuvo informando de lo ocurrido.

El incendio, reunió en la calle de Feduchy gran cantidad de público.

Rayos X trasladable al domicilio de los enfermos.—Corrientes de alta tenencia.—Dr. José J. de la Osa.—J. R. de Santa Cruz (Veedor 15).—Consultas de 4 a 6

La Constancia

Taller de mecánica de Francisco Pura

ESPECIALIDAD EN REPARACIONES DE AUTOMOVILES, CAMIONES Y MOTOCICLETAS.

RES. MARINOS: CALLE SAGASTA 102. — CADIZ

AZULEJOS blancos, de dibujos, biselados y artísticos LA CONCEPCION Servantes, número 18 dup. esquina a San José TELEFONO 502 - CADIZ Cristalería y Loza.—Bañeras.—Lavabos.—Bidets.—W. C.—Tuberías.—Batería de cocina.—Cemento COTTALES PLANOS Perfumería.—Vajillas.—Applatos eléctricos.—Figuras.—Juguetes.—Objetos varios.—Losetas MUSELINA E IMPRIME

